

CONVITÀIRCCA

Órgano de la C.A.C del Maresme Occidental

LA "COMISIÓN DE ACTIVIDADES CÍVICAS" Y EL PROBLEMA NACIONAL CATALÁN

Es sabido que actualmente en el Estado español existen unas nacionalidades bien diferenciadas (catalana, basca, gallego, castellana), que se encuentran en este momento silenciadas por el franquismo.

Al hablar de Nación entendemos que se trata de una realidad humana formada a través de una historia característica, con una unidad de territorio, de lengua, con unas características psicológicas y unas relaciones económicas que se manifiestan en una cultura. Con esto queremos decir que Catalunya no es "una región con unas peculiaridades", sino que la historia catalana ha sido distinta a la de las restantes naciones del Estado español, pese a haber existido interferencias y colaboraciones -muchas de ellas a nivel de las clases dominantes catalanas y castellanas- desde que Felipe V ocupó Catalunya (1714) o instauró el decreto de Nueva Plana aboliendo todas las instituciones políticas catalanas. Un ejemplo contemporáneo de colaboración a nivel clasista, no nacional, lo encontramos cuando después de haber sido aprobada por el Parlamento Catalán la ley de Contratos de 'Conreu' la gran burguesía (Cambó y la Lliga) intentan abolirla buscando el apoyo del poder central.

La composición demográfica de Cataluña ha variado estos últimos años debido a la inmigración. Sin embargo esto no obstaculiza los planteamientos anteriores, ya que cuando en 1931 se aprobó mayoritariamente el Estatuto de Autonomía el pueblo catalán estaba también formado por un tanto por ciento muy elevado de inmigrantes.

A menudo la nación catalana ha sido deformada para poder construir la "España, una, grande y libre". Este intento de anular la nacionalidad catalana lo venos, en estos momentos de crisis del Régimen, en el ataque perpetrado por fuerzas de extrema derecha (P.E.N.S) contra los locales de la Gran Encyclopédia catalana, en la anulación de la cátedra de catalán de la Universidad y en los obstáculos que impiden a la cultura catalana adquirir toda su dimensión.

Creamos que Cataluña como Nación tiene el derecho inalienable de poder decidir su futuro y su marcha dentro de la historia, al igual que las demás nacionalidades del Estado español. No hablamos ahora de unas formulaciones políticas concretas ni del tipo de relación que habría que mantener con el resto del Estado español. Éste sería un punto sobre el que no podemos extendernos. Ahora lo que es necesario conseguir es que Cataluña se pueda pronunciar por su autogestión, es decir, que se pueda autodeterminar.

El primer paso para conseguirlo debe ser la derrota de la dictadura-franquista, que es el obstáculo que lo impide. Por eso la C.A.C participa en el movimiento democrático de todas las fuerzas antifranquistas catalanas, encuadradas en la Asamblea de Cataluña con el fin de ofrecer una alternativa democrática al poder franquista.

Los puntos de la ASAMBLEA DE CATALUÑA son:

- 1.- La consecución de la amnistía general para todos los presos y exiliados políticos.

tados en Cataluña y como vía para llegar al pleno ejercicio del derecho de autodeterminación.

4.- La coordinación de la posición de todos los pueblos peninsulares en la lucha democrática.

Es necesario que en cada pueblo se refleje el espíritu de estos cuatro puntos.

INFORMACIÓN

PREMIÀ DE DALT.— Premià de Dalt tiene planteados una serie de problemas, algunos de los cuales derivan de su situación de pueblo de veraneo, cosa que ha significado una larga negativa a los pisos y a las fábricas. Hasta que últimamente se llevó a cabo la construcción de un bloque de pisos, la gente de nuestro pueblo se encontraba constantemente con el problema de la vivienda. Pero ahora los pisos ya están llenos y pronto se volverá a crear el mismo problema; aparte de que la mayoría de las urbanizaciones proyectadas no son aptas para todos los bolsillos, también existe otro punto: para construir un nuevo bloque de pisos económicamente más económico. Esperamos que, si se construyen, estos nuevos pisos no caigan en manos de la especulación, como cayeron muchos de los pisos del primer bloque que fueron adquiridos por una misma persona con el objeto de poder especular posteriormente.

Otro problema que tiene Premià es el de las escuelas. El Ayuntamiento se ha movido con el fin de solucionar este problema. Pero nos encontramos ya ante un nuevo Curso escolar y el problema sigue sin solución. Por otra parte, el censo global de nuestra población crece. Y ahora nos preguntamos: No se habrá hecho esperar demasiado la solución? ¿No será demasiado tarde? Esperemos que no.

También nos encontramos ante el grave problema de la relación pueblo-ye rancantes, pero por limitación de espacio lo dejaremos para un próximo número.

PREMIÀ DE MAR.— Si en el primer número de COMARCA denunciábamos la corrupción municipal en este segundo queremos informar de la dimisión del alcalde (Sr. Puig) como consecuencia de la citada corrupción.

La "dimisión" del alcalde fue motivada por una serie de desfalcos realizados directa o indirectamente: venta de pozos de agua a un particular, requerimiento para deportes de una cantidad de 45 millones de pts que aun no han aparecido por ninguna parte, intento de comprar al arquitecto municipal y otros fraudes. A la dimisión también contribuyó el intento de montar las elecciones de cabezas de familia de espaldas al pueblo, intento que fracasó rotundamente, ya que quienes ganaron las elecciones fueron los representantes de los sectores populares.

Estos hechos afectan a todo el pueblo y tiene que ser todo el pueblo quien los denuncie, impidiendo que el nuevo alcalde (designado también 'a dedo') cometa las mismas infracciones y se convierte al mismo tiempo en 'heredera' de las infracciones anteriores.

VILASSAR DE DALT.— En Vilassar de Dalt no hay agua para poder satisfacer las necesidades de la población. El problema se ha ido agravando cada vez más medida que estas necesidades crecían llegándose a un punto del todo insostenible. A nivel oficial se han intentado algunas soluciones. Hay gente que ha entregado dinero para el supuesto proyecto del agua del Ter; de esto ya hace mucho tiempo y aun no se ha recibido ninguna respuesta. Las gestiones del Ayuntamiento no han dado lugar a ninguna solución, manifestándose claramente su nulidad. La Corporación municipal no representa en ningún momento los intereses del pueblo (no han sido elegidos democráticamente, han sido impuestos) y de una manera u otra sus hombres están ligados a los intereses de los caciques locales; recordamos tan solo: la especulación del suelo con vistas al Consorcio Urbanístico del Maresme, el monopolio del agua pretendido por Antonio Puig, los intereses que el ex-alcalde de Barcelona (Priciolas) tiene en esta zona de la Comarca... Estos individuos no padecen la falta de agua, ya que pueden comprar su transporte y compra fuera de Vilassar, mientras el pueblo padece las consecuencias.

Las soluciones que se presentan no pueden ser las impuestas desde arriba, las que están desligadas de la realidad de la población. Son necesarias otras formas de expresión en las que todo el mundo pueda participar, que permitan salir de este estado de pasividad forzada que impone el sistema. Los problemas colectivos tenemos que resolvérlos todos juntos.